
様式第1号(第5条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称  令和５年度第１回美幌町国民健康保険運営協議会 

開 催 日 時 
令和５年１０月２日(月) 

  
 午後６時３０分 開会  午後７時００分 閉会 

開 催 場 所  庁舎 第１会議室 

出 席 者 氏 名  熊﨑委員、城委員、亀山委員、玉川委員、長谷委員、中川委員 

欠 席 者 氏 名  中矢委員、平田委員、森委員 

事務局職員職氏名 
 関町民生活部長、但馬病院事務長、以頭病院総務課長、松尾税務課長 

佐々木戸籍保険課長、大内医療給付グループ主査 

議 題 

・令和４年度国民健康保険特別会計決算について 

 

・令和４年度国民健康保険病院事業会計決算について 

 

会議の公開又は非

公開の別 
 公開 

非 公 開 の 理 由 
(会議を非公開とした場合) 

 

傍 聴 人 の 数 
(会議を公開した場合) 

０人 

会議資料の名称  令和５年度美幌町国民健康保険運営協議会議案 

会議録の作成方針 

□録音テープを使用した全部記録 

レ録音テープを使用した要点記録 

□要点記録 

その他の必要事項  

 

  



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

 戸籍保険課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長谷会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

戸籍保険課長 

 

 

 

 

 

 

 長谷会長 

  

 

医療給付ｸﾞﾙｰﾌﾟ主査 

 

長谷会長 

 

 

 

長谷会長 

 

 

 

 

 

 

  時間となりましたので、 

令和5年度 第1回美幌町国民健康保険運営協議会を開催いたします。 

 

はじめに、委員が一部、変わられておりますので、町民生活部、関部

長から委嘱状を交付いたします。 

 

（城委員の紹介） 

 

続きまして、会長あいさつ 

会長は、北中学校の竹内校長先生に会長を務めていただいておりまし 

たが、委員が交代しましたので、引き続き、美幌中学校の長谷校長にお

願いすることとなりました。 

 長谷校長、自己紹介を兼ねて、あいさつをお願いします。 

 

   

みなさん、こんばんは。美幌中学校校長の長谷と言います。 

教育の方が専門ではありますが、国民健康保険とは接する機会がなく、

全くのど素人ではございます。みなさんのお力を借りながら進めて参り

たいと思います。本日は、事務局から大変わかりやすい説明をしていた

だけるとのことですので、それを聞きながら勉強をし、また、みなさま

方からもたくさんの色んな意見などが出てくれば活発になって良いと思

いますので、よろしくお願いいたします。 

 

 

ありがとうございました。 

 

議事に移らせていただきます。 

議事の進行は協議会会長が進行することとなります。 

長谷会長、よろしくお願いいたします。 

 

 

それでは、議事を進行します。 

議事の（1）について事務局より説明お願いします。 

 

（1）令和4年度国民健康保険特別会計決算について事務局より説明。 

 

只今の説明について、質問等があればお願いします。 

 

（質問なし） 

 

議事（2）について、説明お願いします。 

 

令和4年度美幌町病院事業会計決算について事務局より説明。 

 

只今の説明について、質問等があればお願いします。 

 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

長谷会長 

 

病院事務長 

 

長谷会長 

 

病院事務長 

 

 

医療給付ｸﾞﾙｰﾌﾟ主査 

  

  

長谷会長 

 

 

 長谷会長 

 

 税務課長 

 

 長谷会長 

 

長谷会長 

 

 

 

税務課長 

 

 

 

 

長谷会長 

 

 

 

長谷会長 

 

各委員 

 

 

長谷会長 

 

 

 

医療給付ｸﾞﾙｰﾌﾟ主査 

 

 

発熱外来はかなりの支出があるようですが、大きいのでしょうか。 

 

検査に係る費用にかかります。 

 

  人件費がかかるのはわかるのですが。検査は同じかと思います。 

   

  通常の外来検査でも色々な検査がありまして、血液検査を始め、ＣＴ、

ＭＲＩ、エコー検査などありますが、発熱外来の場合はそのような検査

よりは、抗原検査としての材料費がかかっています。さらにちょっと精

度の高い検査を行って大きな機械を回す場合は、それに係る検査費用が

材料費としてかかってきます。 

 

  わかりました。ありがとうございます。 

 

 

続きまして議事の（3）について事務局より説明お願いします。 

 

（3）国民健康保険税について事務局から説明。 

 

質問はありませんか。 

 

滞納額としては大きい額とは思いますが、美幌に来て思うのが、給食

費や教材費の滞納がほとんどありません。美幌町はすごいなと感じてい

ましたが、国民健康保険税は他の町と比べてどのような傾向でしょうか。

 

他の町と比べますと、比較的収納率は良い方かと思います。しかしな

がら、金額的に大きい部分で過年度分が一度溜めてしまうとなかなか解

消が難しいため、分納などで滞納額を解消するよう働きかけている状況

です。 

 

月で言えば少ないですが、溜まってしまうと大きくなり払えなくなっ

てしまうのですね。 

ありがとうございます。 

 

他に質問はありませんか。 

 

ありません。 

 

 

本日の議事は以上ですが、続きまして「その他」 

事務局から何かありますか。 

 

 

データヘルス計画の策定について、説明させていただきます。 

データヘルス計画とは、国民健康保険被保険者の健康の保持、増進に

資することを目的としており、各保険者はこの計画に基づき、保健事業 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

 

医療給付ｸﾞﾙｰﾌﾟ主査 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長谷会長 

 

戸籍保険課長 

 

 

長谷会長 

 

 

長谷会長 

 

各委員 

 

長谷会長 

 

各委員 

 

 

長谷会長 

 

 

 

戸籍保険課長 

 

を進めています。 

第２期美幌町データヘルス計画は、平成３０年度から令和５年度まで

を計画期間としているため、本年度に第３期データヘルス計画を策定し

ます。現在、第２期計画の取組み評価と健康課題に関するデータ分析を

行っており、後期高齢者の保健事業を踏まえて年齢による切れ目のない

保健事業を展開するための計画を策定します。 

なお、今後の策定スケジュールは、１２月末頃に素案を完成し、その

後、翌１月下旬から１ヶ月間パブリックコメントを実施し、年度内に第

３期美幌町データヘルス計画を策定の予定で進めます。 

 委員の皆様には、次回２月下旬頃開催予定の国民健康保険運営協議

会で配布できればと考えていますので、よろしくお願いします。 

 

この説明について、資料はありませんか。 

 

まだ中身が決まっていないため、スケジュール的なお話をさせてもら

っています。次回の会議で中身の伴った資料を配布します。 

 

わかりました。 

 

 

他に質問はありませんか。 

 

ありません。 

 

全体を通して、何か質問はありませんか。 

 

ありません。 

 

 

本日予定していた「議事」と「その他」につきましては以上です。 

 

事務局からお願いします。 

 

本日はお忙しい中、ご出席をいただきまして、厚くお礼申し上げます。

これをもちまして、令和5年度第1回美幌町国民健康保険運営協議会を 

終了させていただきます。 

先程主査の方からもありましたが、次回は来年2月下旬頃を予定してい

ます。また、よろしくお願いします。 

本日は、どうもありがとうございました。 

 

（ 閉 会 ） 

 


